

Pian'di selva : une montagne en toute concertation

Venues à pied depuis le col de Saint-Eustache ou en hélicoptère depuis le village, près de deux cents personnes étaient réunies à la bergerie récemment réhabilitée de Pian'di selva. « Je n'avais jamais vu autant de monde ici », constate avec le sourire Antoine Lanfranchi, installé sur place depuis plusieurs semaines.

Le rendez-vous était donné pour une occasion particulière. La signature d'une « charte de gestion de l'espace pastoral et de loisirs de la commune d'Argjusta-Muricciu ». Dans les grandes lignes, cela a pour but d'assurer la bonne cohabitation entre éleveurs, randonneurs, chasseurs, touristes ainsi que les autres



Les différents acteurs sont réunis pour présenter le projet.

usagers de la montagne environnante.

Dans ce cadre, les nombreux acteurs ayant contribué de près ou loin au projet étaient présents ce 29 juillet. Cela inclut également des représentants de l'office de l'environnement ; de l'office national des forêts ; de l'office intercommunal du tourisme ; du parc naturel régional de Corse ; du campus AgriCorse ; de la Collectivité de Corse et de la commune d'Argjusta... parmi bien d'autres encore. Tous ont signé la charte ce jour. Un

consensus se dégagait également de la foule : « La prouesse d'avoir pu rassembler les éléments nécessaires à la réalisation de ce projet en si peu de temps ». C'est-à-dire en moins de 5 mois.

Une action originale pour un site pilote

Tous ces acteurs forment un « comité de pilotage » solide et homogène. Il se rassemblera au minimum deux fois par an pour « décider des prochaines actions et du suivi du contrôle de la charte ».

indique Paul-Joseph Caitucoli, maire de la commune concernée. Tous seront ainsi, dans une certaine mesure, garants du site et auront pour responsabilité de sensibiliser les différents publics aux bonnes pratiques.

Ce projet original s'est inspiré de ce qui a déjà été entrepris dans le massif du Balgura au Pays basque. Des représentants de ce territoire avaient d'ailleurs fait le déplacement ce jour. Pour la Corse en revanche, les alentours de Pian'di selva se veulent « un

site pilote de gestion multiusage d'un massif ». Le bonus serait de voir s'étendre ce type d'actions autour de la région. Entre-temps, ce même site a pour vocation d'évoluer. En septembre, une prochaine réunion est prévue afin d'attribuer un permis pour la reconstruction de la partie de la bergerie toujours en ruine. Cela permettrait la venue d'un nouveau berger sur place... Une aubaine tant le fromage déjà produit sur place se déguste bien !

GAETAN TRINGHAM



Une petite pause pour apprécier la vue durant la marche la vers la bergerie.



La « collation de l'amitié » avec fromage, saucisson et boisson.

PHOTOS G. T.